

## Prefiks sa- dan afiks sa- -e dalam bahasas Jawa analisis morfologi dan sintaksis

Catur Sunu Wijayanto, author

Deskripsi Lengkap: <https://lib.ui.ac.id/detail?id=20156263&lokasi=lokal>

---

### Abstrak

ABSTRAK. Penelitian mengenai prefiks khususnya prefiks sa- telah dilakukan oleh para linguist baik secara morfologis maupun sintaksis. Namun apa yang telah dibahas para linguist hanya secara umum sehingga kurang memadai. Maksud penelitian ini ialah mengupas apa yang telah dibicarakan dan yang belum pernah dibicarakan oleh para linguist sehingga dari apa dikupas dapat diketahui mana yang harus diperbaiki dan mana yang harus ditambah. Pengumpulan data dilakukan dengan mengutip dari majalah Panyebar semangat, kamus-kamus bahasa Jawa serta wawancara dengan beberapa orang yang masih aktif. Bahasa yang dipergunakan dalam pengumpulan data ini ialah bahasa Jawa standar. Tataran bahasa yang digunakan adalah tataran bahasa krama dan ngoko. Dalam membahas masalah ini digunakan teori linguistik struktural dan ditinjau secara deskriptif. Hasil penelitian prefiks sa- dan afiks sa- -e secara morfologis ternyata dapat diungkapkan beberapa masalah dalam proses morfologis, makna dalam pembentukan kata, dan variasi bentuk afiks. Masalah proses morfologis dari prefiks sa- dan afiks sa- -e di sini yaitu afiksasi, reduplikasi, pemendekan, dan perpaduan. Dalam pembentukan kata prefiks sa- dan afiks sa- -e mempunyai beberapa makna. Prefiks sa- mempunyai makna numeralia, sama dengan, seluruh, sampai, dan deiksis. Afiks sa- -e mempunyai makna superlatif, temporal, sesudah, tempat, bersama dengan, tiap-tiap, sampai dan numeralia. Penelitian mengenai variasi bentuk afiks sa- menghasilkan beberapa variasi antara lain /sal, /sa?/, /s?/, /su/ dan /s/. Penelitian prefiks sa- dan afiks sa- -e secara sintaksis menghasilkan beberapa masalah yang dapat diungkapkan yaitu masalah kategori kata yang berprefiks sa- dan/atau afiks sa- -e, hubungan prefiks sa- dan/atau afiks sa- -e dengan kata yang dilekati kemudian diungkapkan masalah kata yang berprefiks sa- dan/atau afiks sa- -e dalam tataran klausa dan kalimat.